

VALENCIA. (Un mes, 8 rs. Tres meses, 22.

FUERA (Tres meses, 28 rs. Seis id., 51.

Anuncios a 25 céntimos línea, ítem de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos ítem orlados. Remitidos y comunicados a precios convencionales.

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

Redacción, calle del Paño número 13, tercero. Administración, calle de Cavanilles, núm. 3. Las suscripciones de fuera pueden buccerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

EL SEÑOR D. MARIANO VALLS Y BENAVENT, Falleció el día 19 de Febrero de 1880. Su esposa, hijos y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por olvido no se les haya pasado esqueleta, se sirvan encomendarle á Dios, y dispensádosles tan involuntaria omisión asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy viernes 27, á las once y media de la mañana, en la parroquia Iglesia de Santo Tomás Apóstol, de lo que recibirán favor. El duelo se despide en la Iglesia. NOTA. No se remiten esqueletas fuera de la capital.

Desde el moderado hasta el posibilista, todos han contribuido á la concepción é incremento de las ideas que sintetizan ese engendro absurdo que se trata de establecer prácticamente. Todos ante el tribunal de la historia, y ante otro superior y más cierto, han adquirido una gran responsabilidad. Existe un raciocinio necesario que hace deducir de premisas inmorales terribles consecuencias, que no se detienen con procedimientos equívocos ni de fuerza material. La Guardia civil y las secciones de policía son impotentes á conjurar las tempestades sociales.

PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA.

Se nos ruega la publicación de las siguientes noticias: «En el mes de setiembre último se organizó una peregrinación á los Santos Lugares; se aplazó para esta época, y así pasar en ellos la Semana Santa. «Concertados en excelentes condiciones con una casa francesa de Marsella para verificar el viaje hasta Jafa, ha roto su contrato precisamente en éstos días, dificultando de esta manera el éxito de la peregrinación: hemos conseguido, sin embargo, bastantes buenas condiciones con una casa de Barcelona, y son las siguientes: 1.ª Salida de Barcelona, antes del 9 de marzo. 2.ª Veintiseis días de estancia en Jerusalem, durante los cuales se espera el vapor en Jafa. 3.ª Detención de cuatro días en Civitavecchia, para poder visitar á Roma y besar el pie al Padre Santo. 4.ª Vuelta de Civitavecchia á Barcelona. 5.ª Mínimo, 40 pasajeros de primera y 30 de segunda. Precios, 3.000 reales en primera y 2.000 en segunda, ida y vuelta y comprendida una abundante alimentación. «Estas son las condiciones del vapor y además que el resto de todo género de gastos, no llegará á 1.000 reales por cada peregrino.» Demás de esto, sabemos que se ha pedido á la Santa Sede la bendición apostólica y autorización para usar de la Bula durante el viaje. «Estas noticias pueden enviar sus señas á la administración de este periódico.

para que se les abonen sus sueldos que no han sido hasta hoy satisfechos, estampando en uno de los párrafos que los generales Figueroa, Casola y jefes amigos de estos, amigos del general Martínez Campos, tenían todos sus haberes al corriente. El orador dirige con este motivo varias inculpaciones al señor ministro de Ultramar sobre el estado en que se halla la tramitación de asuntos de índole económica en su departamento, y entra en largas consideraciones históricas sobre el sistema que para los ajustes y pagos regia en Cuba, en donde desde 1868 no existían cuentas, y no por culpa de los gobernadores generales, sino por efecto de la guerra. El orador cita el ejemplo que con él mismo ha acontecido, leyendo una real orden que en la misma mañana de ayer se le ha comunicado, sin duda porque estaba ausente, y demuestra que se le deben nueve pagas; añade que en estos mismos momentos se le ha presentado, en el Senado, un comandante de ejército protestando que él no había firmado esa exposición, y que se disponía á perseguir ante los tribunales á los periódicos que habían publicado el comunicado. El general Martínez Campos termina su discurso quejándose amargamente de haber sido calumniado por la prensa, precisamente la que más atenciones le debe; defiende en energías frases su honra, y censura severamente al ministro de la Guerra por no haber acudido en defensa de la dignidad ofendida de la mas alta gerarquía de la milicia. El señor ministro de Marina ofrece poner el asunto en conocimiento de su compañero. El señor marqués de Bedmar pregunta al señor ministro de Estado si se halla dispuesto el gobierno á reconocer el nuevo estado de Rumania. El señor ministro de Gracia y Justicia dice que el gobierno se ocupa de esta cuestión. El Sr. La Orden pregunta al gobierno si en vista del aflictivo estado de la provincia de Soria, está dispuesto á concederle una moratoria de siete meses para el pago del cuarto trimestre del presupuesto de 1878-79. El señor ministro de Gracia y Justicia ofrece ponerlo en conocimiento del de Hacienda. El señor general Sanz pide una nota de los azúcares masecabados de la isla de Puerto-Rico, para que se les pague el precio que les corresponde, buques que los han conducido y derechos que han pagado. El señor ministro de Gracia y Justicia ofrece ponerlo en conocimiento del de Hacienda. Orden del día: Se lee el dictamen de la comisión mixta sobre división de distritos electorales. Se procede á la votación definitiva del proyecto de ley sobre incompatibilidades. Varios señores senadores piden que la votación sea nominal. Varios senadores salen del salón. Resultan de la votación 82 votos contra 27; no habiendo el número de senadores que marca el reglamento para la aprobación de las leyes, se declara en suspenso la votación definitiva de este proyecto de ley. El Senado acuerda reunirse en secciones, y se suspende la sesión. Reanudada la sesión a las cinco menos minutos, se dió cuenta de los nombramientos hechos por las secciones, y se levantó la sesión. Orden del día para mañana: Votación de la ley de incompatibilidades.

Las tribunas están completamente llenas; por lo visto se espera que la sesión sea edificante. Gran concurrencia de señores diputados en el salón. En el banco azul los ministros de Fomento, Hacienda, Guerra y Gobernación. El señor marqués de Muros pide la palabra sobre el acta. Varios señores diputados confieren con el señor presidente. El Sr. Ochando pide la palabra sobre el acta. El señor marqués de Muros dice que se lamenta de que se hayan repartido reglamentos que no están vigentes. El Sr. Ochando manifiesta que en el acta se le dice que se le concedió la palabra para alusiones hechas por el Sr. Vivar, y esto no es exacto. Y añade que había pasado aviso al señor ministro de la Guerra manifestándole que el lunes pensaba dirigirle una interpelación. El Sr. Ochando es llamado a la cuestión. Se aprueba el acta, con las salvedades hechas por los señores que usaron de la palabra. Se lee la renuncia al cargo de secretario del Sr. Garrido Estrada. El Congreso acuerda que se corra la escala para cubrir la plaza de secretario vacante. Se lee el voto de censura presentado contra la presidencia. El señor marqués de Sardoal lo apoya. (Ocupa la presidencia el Sr. Cos-Gayon.) Lamenta el orador que se haya faltado a un artículo del reglamento por el señor presidente. (El Sr. Orovio abandona el salón; entra el señor Cánovas.) Dice el señor marqués que en otros países es más respetado el sistema representativo, si bien en ninguna Cámara del mundo el orador tiene tanta libertad. Manifiesta la pena con que presenta y apoya el voto de censura. Recuerda que en la sesión de ayer, la mayoría y el señor ministro de la Guerra habían reconocido que el señor presidente había faltado al reglamento. Añade que la misma presidencia reconoció la falta que había cometido. Dice que la presidencia ha desconocido los derechos de los señores diputados. (El Sr. Cánovas se dispone a contestar al señor marqués de Sardoal.) Dice que es incomprendible que haya quien disponga, como lo dispuso el Sr. Toreno, ordenando que se lea la proposición de la comisión de lectura a la Cámara, pasase para su lectura a las secciones. Dice que dados los instintos belicosos del señor Toreno y el conocimiento que del reglamento tiene el señor ministro de la Guerra, sería lógico que cambiasen puestos. (Risas.) Repite que el Sr. Toreno no tiene talla política, por más que en ello se empeñe el Sr. Cánovas, para ocupar la presidencia. Dice el señor marqués que la campanilla presidencial en la tarde de ayer parecía campana de aldea el día de fiesta, mejor que el símbolo de la autoridad. Cuando ayer pidió la palabra, añade, después de hacerse la pregunta de si se me retiraría la palabra, no estaba proclamada la votación. Así lo creen los Sres. Sagasta, Ochando, Martos, Sanz y todos los que estaban cerca de mí. Yo no he de hacer la ofensa a los señores secretarios de suponer que creen que las leyes y los más graves asuntos pueden votarse con esa rapidez imposible, a no ser que aquellos, aficionados a los juegos hipicos de su presidente, crean que aquí se adjudica el premio al que anda más de prisa, como en aquellos juegos, al caballo que llega primero a la meta. Compara al actual presidente con el Sr. Posada Herrera, y dice que hay mucha diferencia entre la conducta de éste y el cariño con que en su discurso ofrecía tratar a las oposiciones, y termina rogando al Congreso posponga los intereses de partido a los generales del régimen

El Socialismo.

Siglos de constantes y titánicos trabajos, de abnegación heroica y de inmensos sufrimientos, invirtió el Catolicismo en producir, desarrollar y llevar a perfección la majestuosa obra de civilizar al mundo. El espíritu del Catolicismo, la fuerza de la verdad cristiana, de igual origen y de la esencia misma de aquel Espíritu divino, que dió vida, movimiento y forma al caos, preexistente a los tiempos, anterior a las cosas, se infundió en las sociedades, en los pueblos y naciones, y esas naciones, y esos pueblos y esas sociedades regidas por leyes cristianas, fueron menos desgraciados y mucho mas felices que las contemporáneas. Frente a la majestuosa, bella y benéfica civilización cristiana, se alzó en nuestros tiempos una antigua barbarie, exhumada en otras épocas, y siempre hollada y vencida por el Catolicismo. Esa barbarie antigua, ideal de nuestros tiempos acariaciado con fruición por muchas inteligencias orgullosas é indómitas, por muchos corazones estragados y perversos, y por no pocos obreros, hombres naturalmente honrados y excesivamente cándidos, trata de socavar y destruir las leyes, que gobernaron por largos siglos las grandes colectividades cristianas. Comprendiendo que el principio de autoridad es el más poderoso elemento de la felicidad de las naciones, el socialismo, que es esa barbarie antigua y ese moderno ideal, trata de sustituirlo con la anarquía, quiere borrar a Jesucristo, al Evangelio y a la Iglesia, para elevar sobre sus ruinas el imperio de la razón individual y el señorío del libre examen. El socialismo, síntesis de todos los errores, amalgama de todas las heregias, se dá a sí mismo el carácter de libertador de las naciones, de emancipador de las conciencias, de apóstol de la civilización, y se dice protector y depositario de la fraternidad universal. Para llevar a cabo su obra de destrucción, el socialismo, que ha estudiado con detenimiento todos los recursos, los procedimientos todos de todas las ambiciones, de todas las rebeldías,

agrupa bajo su sangriento estandarte a los mas entusiastas y decididos partidarios de la religion natural, jurados enemigos de la religion revelada, y solo espera llegue el momento en que, reunidas sus huestes, pueda caer sobre las naciones, familias é individuos, para fundar y dar solidez a su dominación universal. Entonces, y este entonces lo cree próximo, el Estado, absorbiendo facultades, fuerzas y recursos todos de todos los pueblos, mas omnipotente que Dios, mas laborioso é infatigable que los tiempos, no necesitando de aquella Suprema inteligencia, y pudiendo disponer a su arbitrio de estos, se erigirá en señor absoluto de las almas, de los cuerpos, de los bienes, y dando una forma nueva a nuestras viejas sociedades, realizará el plan asombroso, que no pensaron, ni aun pudieron sospechar los siglos que nos precedieron, y han de hacer inmortales a los que nos sigan. Dios de la tierra, asumirá en sí todas las esperanzas, todas las venturas, todos los dolores, los crímenes y virtudes todas de cuantos seres felices se aglomeran en la tierra. Su voluntad dará ó despojará, centralizará ó descentralizará, castigará ó premiará segun su capricho; y últimamente, llevando su tiranía desde lo mas alto a lo mas bajo, desde lo fundamental hasta lo accesorio, desde las grandes agrupaciones hasta las mas pequeñas, desde lo mas público hasta lo mas secreto, desde la atmósfera hasta el hogar de la familia, en aras de la que llama felicidad comunal, atacará a esta por su base, destruyendo y cortando el lazo indisoluble y sagrado del matrimonio. Terrible sería el reinado del socialismo. ¿Quién puede asegurarnos que aunque por poco tiempo, como un castigo, como una expiación, no puede permitir la Providencia se establezca sobre la tierra? No somos Jeremías: fija nuestra mirada en la fé; firmo nuestro corazón en el Catolicismo, solo en él encontramos suficiente virtud, ciencia, virtudes y eficacia para extirpar ese monstruoso ideal. Los hombres, los partidos, han dado calor a esa fiera apocalíptica, lo mismo los doctrinarios, que los que se quieren estacionar en la línea divisoria que separa su campo.

CORTES.

SENADO. Extracto de la sesion del día 24 de febrero de 1880. PRESIDENCIA DEL SEÑOR MARQUÉS DE BARZANALLANA. Abierta la sesión a las dos y media se leyó y aprobó el acta de la anterior. Se dió cuenta de despacho ordinario. Varios señores senadores piden la palabra. El general Martínez Campos para una pregunta al señor ministro de la Guerra. Empieza deplorando que no e halle en su banco, a pesar del aviso que le h mandado, y comprende que su presencia es necesaria en el Congreso; pero como se trata de un cuestión de honra para él, no puede el orador dejar pasar el primer momento que se le presenta para protestar contra una acusación gravísima que se le ha dirigido. El orador se retira al comunicado publicado en El Diario Español y La Patria, reproduciéndolo de La Prensa en el que varios individuos que se dicen oñales se dirigen a las Cortes

CONGRESO. Extracto de la sesion del día 24 de febrero de 1880. PRESIDENCIA DEL SEÑOR CONDE DE TORENO. Abierta la sesión a las dos y media se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

— 140 — timo suplicio. Igual idea tuvo Guillermo, así que solicitó una audiencia particular. —Señora, dijo a Maria Antonieta, vengo a haceros una demanda. El caballero de L'Etang está condenado a muerte, el rey no puede hacer gracias, y la señorita de L'Etang va a tener la pena de que se ejecute a su padre; ruego, pues, a vuestra majestad me permita hacer lo posible para salvar al sentenciado. —Con mucho gusto os concedo el permiso, mas cómo os arreglaréis? —Ensayaré una evasión. —Y si fracasara? —No fracasará. —Los que han hecho el proceso del Conde creían al principio, que haría mucho ruido; las catástrofes que se preparan desvian la atención de ese insignificante suceso, y he de creer, pues, que la vigilancia se habrá aflojado. —Haced lo que gustéis, baron. Partrechado con semejante autorización, resolvió Guillermo obrar al instante, mas apenas acababa de dejar a la reina, vió a Fabiana llegar a él, llevándolo a la sala de conversacion. —Guillermo, dijo, mañana matan a mi padre. —¿Sabéis! —Se que ha sido condenado y van á ajusticiarle. La joven estaba muy pálida. —Ah! sin duda ha cometido faltas, repuso, mas es mi padre y no soy yo quien ha de juzgarle por el mal que haya podido hacer: además, entiendo que está suficientemente absuelto por el sublime sacrificio que de la vida realizó para salvaros.

— 141 — —Teneis razon, amada mia, y me he comprometido a libertar a vuestro padre. —¿Cómo? —Mediante una evasión. —Pero, imagináis! —Imagino, querida Fabiana, y saldré con mi intento. Descansa en mí, en mí que os amo, y os devolveré a vuestro padre. El proyecto que había formado, era difícil, mas no imposible: érale ante todo preciso entrar en la cárcel. No había sino dirigirse a Jeanrobet, y el diputado ayudaría gustoso a la libertad del conde de L'Etang. El caballero de Montmirail sabia que su amigo, hasta la hora de la Asamblea, se hallaba siempre en casa: dirigióse pues a la calle de San Honorato, abortando directamente el asunto. —Necesito de ti, le dijo, y vengo. —Gracias, contestó sencillamente Jeanrobert. —Es preciso que entre en la Conserjería: puede esto ser? —Sin duda alguna. Solo algo mas tarde y en pleno terror, no se abrieron las cárceles a los diputados; pero antes del 10 de agosto, los representantes del pueblo tenían derecho de entrada. —No tienes mas que acompañarme, y mediante la exhibición de mi tarjeta de diputado se abrirán las puertas para nosotros. Ya sabia que podía contar enteramente contigo, y celebro no haberme engañado: espero, con todo, mas aun de tu amistad. —Habla. —Es preciso me ayudes a la fuga del preso,

— 144 — las últimas horas del desdichado: un calabozo recibió pues orden de conducir al caballero de Montmirail junto al sentenciado. El conde meditaba. Sabia que debía morir al día siguiente, y esta idea no dejaba de sostenerle en esta prueba suprema. Hallábase hastiado de la vida, considerándola como una cruel ironía: algunos lo juzgan así, cuando llegan a ese término fatal, mas cuando vió entrar a Guillermo, experimentó un transporte de feroz alegría. Este era el hombre amado por su hija, lo cual le indicaba que le traía algo de Fabiana. —Gracias por haber venido! exclamó estrechando las manos del Barón: habladme de ella. —Dentro de un momento, señor conde, pero ahora quiero únicamente hablaros de vos. —De mí? Ah! —Os traigo la salvacion; mañana deben conducirnos al cadalso, y es preciso que huyais esta noche. Huir! —Sí. —Os chanceáis, caballero! esto es imposible; no se huye de la Conserjería ni se, taladran esas espesas paredes que tantos suspiros ahogaran, ni se derriban esas puertas macizas que se han cerrado para tantos inocentes no abriéndose sino para la muerte. —Es verdad. —Olvidáis, además, las pocas horas que me restan de vida. El día de mañana está muy cercano: dejadme, pues, estos últimos momentos para reconciliarme con Dios. —Señor conde, teneis razon, no se prepara una fuga en pocas horas, pero el oro reemplaza

— 144 —

— 137 — XIII. Un caballero. Cuando el conde de L'Etang fué detenido en la fonda de los Reyes magos, no sospechaba lo que iban á hacer de su persona, estando únicamente convencido de que iba á juzgarsele, y conocia demasiado las costumbres de su época para no abrigar la certeza de que sería el editor responsable de las faltas cometidas. Tenia para ello un terrible precedente, el cual le bastaba recordar para conocer de antemano su destino: era el proceso y condena de Tomás Maling, marqués de Favras, ahorcado, aunque caballero, tres años antes por haber querido llevarse la familia real. El crimen, si existia, era idéntico. El conde había visto a la muerte demasiado cerca para no estar absolutamente resignado. La idea de la hora aiaba sin duda su alivio de caballero, pero al fin era la muerte, y hacia algun tiempo que golpes dolorosos se descargaran sin descanso sobre este hombre de bronce, para que no considerase para él dichoso ese desenlace fatal. Principiaron por encerrar al conde en un calabozo de la Conserjería, permaneciendo allí mes y medio sin ver otra persona que á su LAS TIRANIAS, 13





JARABERIA
DON RAMON RIVES,
plaza del Mercado, núm. 40.

- De schicorias. De flor de naranjo.
cortezas de cidra
goma.
agraz.
malvabisco.
membrillos.
granadas, etc. etc.
4 rs. frasco de 11 onzas.

Limónadas gasosas en polvo, á la menta, cidra bergamota, anís, rosa, etcétera, etc., á 2 rs. caja de 12 refrescos. Docena de cajas, 18 rs. Jarabes medicinales y de refrescos.—Especialidades nacionales y extranjeras.—Completo surtido de artículos para fotografía. Papel albuminado doble marca.—Venta al por mayor con descuento para los señores farmacéuticos. La casa responde de la esmerada preparación de todos sus artículos. Se reparten y remiten gratis estensos catálogos.

TALLER DE ESPARTERIA
DE ADRIAN MARZO, HIJO.

Tros-alt, 58, junto á la Bolsaría.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de cutidos, propietarios, labradores, etc. El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar á sus parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Miguel de los Reyes, ofrece á los mismos, y á los precios más económicos, toda clase de trabajos, como son: Capazos, trenzillas, cordel, maromas para tallas, cuerdas para embalar serones, esportines, lazos, maromas para prensas, jabegones y jabegas para paja, plectra de prensa, estereras de carro y zorras para los mismos, aguaderas para cántaros, sogas para cajas de naranjas, y de pozo redondas y llanas, estereras para balcones y toldos, alpargatas de esparto, jabegones para trapos y papel, estereras para bastes de caballerías, y serones para todas clases de carretas, tanto mineral como carrasca, etc. etc. NOTA. Se confeccionan á precios módicos, serones y capazos para contratas de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase de espartos crudos, cocidos y picados, tanto á del país como de Orán. También hay un gran surtido de crin vegetal deshecho y por deshacer.

Gran FABRICA DE CAJAS
Para bodas y bautizos.
Completo surtido de cajas para la fabricacion de abanicos.
Fabricacion especial para todas las industrias y artes
JOSE SANZ, MAR, 57.

Rico queso de Cabrales.
Nuevo y muy apreciado en otras partes. De Villalon fresco y Mahónés, como no ha venido este año, á 2 y 1/2 por piezas pequeñas. Exquisito Gruyer fresco.
Cacao puro en polvo.
Excelente preparacion inglesa para suplir con ventaja al chocolate especialísimo por su pureza para enfermos homeopáticos de muy en boga en Francia, Inglaterra é Italia, no conocido aun en esta. Abundante surtido de conservas de pescados, pimientos morrones, guisantes, tomate, setas, sal de espuma, arengas grandes, anchovas, bacalao de Escocia fresco, sardinitas de Nantey Bilbao, dátiles de Berberia, (no Bajalato) á 3 y 1/2 perlas del Japon, para sopa.
Tienda del Ancora, Trench, 10.
Societé Saint Gobain Chauny etCirey.
Abonos químicos de San Gobain.
Venta con garantia real efectiva.—Composicion fijada por el catedrático de química D. César Santoma.

GUANO SAN GOBAIN.
Abono completo intensivo y superior al del Perú.
COMPOSICION: Amoniaco de 8 á 9 por 100
Fosfatos todos ASIMILABLES 20 á 22
POTASA (considerada anhidra) 3 1/2 á 4 1/2
(Equivalente á sulfato potásico) 6 1/2 á 8 1/4
PRECIOS: De 20.000 kilogramos en adelante 125 rs. los 100 kilogramos.
Al por menor 130 mos.
Este abono de reconocida eficacia para todos los cultivos, es de los más convenientes para el arroz, trigo, naranjos, cañamos, hortalizas, etc.
ABONO vitícola de SAN-GOBAIN.
Especialísimo para las viñas, preventivo contra la filoxera.
COMPOSICION: Potasa (considerada anhidra) 12 por 100
Fosfatos, todos asimilables. 20 á 22 id.
Amoniaco. 240
PRECIOS: De 20.000 kilgms. en adelante 116 rs. los 100 kilogramos.
Al por menor 112 rs. los 100 kilogramos.
Este abono aumenta de un modo considerable los rendimientos de las viñas. La riqueza sacarina de los mostos, y de un modo tan extraordinario la resistencia de las copas contra el filoxera, que si esta plaga invade nuestros viñedos, podrán resistir durante muchos años.
GARANTIAS: La composicion de nuestros se garantiza por escrito en las facturas de venta.
ALMACENES: Camino del Grao, núm. 94, junto al ferro-carril de Tarragona.
Se vende sulfato de amoniaco.
NOTA. El comprador que no exige una garantia formal de los abonos que adquiere, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

Vda. de M. M. Errando,
calle de la Abadía de San Martin, 8.
Compra toda clase de papel del Estado, cupones de todas clases, láminas del empréstito de 175.000.000, facturas de recibos presentados, carpetas de cupones, deuda del personal del 3 por 100 y 2 por 100 consolidado interior y exterior, láminas del 2 por 100, deuda del material, subvenciones de ferro-carriles y todas clases de papel que tenga cotizacion. También compra acciones y obligaciones de Almansa, Valencia y Tarragona, obligaciones de Medina del Campo á Zaira y las de Orense á Vigo.
Sombrerería
de Vicente Serrano.
Sombreros de copa y hongo los limpia y hace á la última moda, y no dejándolos como nuevos no exige retribucion alguna.
También arregle los de señora y niño dándoles las formas elegantes de última moda.
Calle de San Gil, esquina á la de Adrosadores, 12.

AVISO.

La tienda del Ferro-Carril que tan justamente llama la atencion de los compradores por la buena calidad de sus géneros y lo barato en los precios, ha recibido grandes partidas de géneros blancos, y se propone venderlos tan baratos que nadie pueda conocer la subida que han tenido en varias fábricas. Basta decir que hay cretonas de á real y 1/2. Zarzas y retortas desde seis cuartos y real de vellón la vara; es decir, desde lo más barato hasta lo más superior que se fabrica. Todos pueden aprovechar la ocasion y comprar en la Tienda del Ferro-Carril, San Fernando, 25 y 27.

GRAN BAZAR
de EQUIPOS para NOVIAS

Barcas 27, esquina al teatro Principal.
Estr gran casa, fundada en Valencia hace siete años, procede de Madrid, y su principal comercio consiste en Cortinajes y estores ó cortinones de Bruselas, para habitaciones de gran lujo, así como los de punto Goché, de precios económicos. Capas bordadas francesas, faldas y faldones é infinitidad de artículos para recién-nacido. Corsés-faja higienicos franceses, para señoras gruesas, y sin faja elegantísimos, hasta los de seda raso. Colchones y cubre-camas, inglesas y francesas. Ranzos para la mano, de encaje breton, punto gar, valencienne, encaje bruselas y punto de Inglaterra, así como toda clase de pañuelos bordados y lisos, de batista. Pecheras de batista bordadas para Novios, y otros muchos artículos de Suiza y Bélgica. En tiras bordadas, entresoles y encajitos baratos, hay constantemente diez ó doce mil piezas. Barcas, 27, esquina al teatro Principal.

PIANOS Y ARMONIUMS
Nacionales y extranjeros.
Gran depósito para la venta de los más notables por su esmerada y sólida construcción, á precios mucho más baratos que en fabrica, garantidos por cinco años y con certificado de legitimidad.
Completo surtido de Armoniums de todas clases y precios, propios para capillas, oratorios y salones; elegant s fundas, zócalos, banquetas, cubretelados y demás accesorios novedad para los pianos.
Depósito de pianos de M. Daifab, Abadía de San Martin, 14.

FABRICA DE CAJAS Y ESTUCHES.
7, NAVE, 7.
Especialidad en cajas para bodas y bautizos.
Gran surtido de carpetas y demás artículos en dicha fabricacion Nave, núm. 7, Valencia.

Las afecciones de la GARGANTA
Licor de Brea
no conocen mejor medicamento que el
concentrado y perfeccionado del DOCTOR QUESADA.
4 rs. frasco de igual tamaño que el de Guyot.
Botica y jaraberia de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7.

LA LÁMPARA CATALANA,
5, CARDA, 5.
ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA.
Completo surtido en toda clase de lámparas recibidas de las principales fábricas de Francia y Alemania, á precios sumamente económicos.
Petróleo de 1.ª—Servicio á domicilio, ventas al por mayor y menor.

FENTA VALENCIANA.
Se vende este excelente abono en la fábrica la sociedad Blay y Solideres ha establecido junto á la Cruz Cubierta de la calle de San Vicente-carretera de Madrid, á los precios siguientes.
Fenta valenciana de primera clase, 14 rs. quintal.—Caldos abundantes en materias azoadas, para emplearlos como abono líquido, á precios convencionales ó según análisis.
Pígo al contado. Los pedidos se pueden dirigir á la citada fábrica ó á las oficinas de la sociedad, calle de San Vicente, 137, pral.

EL RESTAURADOR UNIVERSAL DEL CABELLO
SRA. S. A. ALLEN,
Invariablemente deviene á las Canas su color de la juventud; les comunica una vida una pureza ciencia y una hermosura brillante. Su eficacia es segura y perfecta, y hace desaparecer pronto el color gris del cabello. No es un tinte; su propiedad natural é infalible es proporcionar al cabello la verdadera preparacion que se vende solamente envuelta en papel rosado.
DEPOSITO PRINCIPAL:
114 y 116, Southampton Row, Londres, INGLATERRA.
Se halla en todas Principales, Perfumerías y Farmacias Inglesas.
Depósito en Valencia: Srs. Tiffon hermanos, calle del MAR, núm. 46.

DOLOR DE MUELAS PRODUCIDO POR CARIES
Curacion instantánea con el Calmante dentífrico de Sanchez.
Este preciosísimo odontológico calma instantáneamente los dolores más intensos é insoportables, sin lastimar en lo más mínimo las encías ni destruir el esmalte de los dientes.
Usase impregnando una bolita de algodón cardado y colocándola en el cavidad ó carie de la muela ó diente.
Precio: Frasco á 3 rs.
Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarto, 1, Vale. cia.

INTERESANTE A LOS AGRICULTORES

LA MEJOR DE LAS NORIAS
y máquinas de vapor.

NORIAS DE HIERRO, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes al par que sencillas en su mecanismo, nómias y de mucha utilidad, que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan agua que todas las conocidas hasta el día.
Se construyen y darán cuantas explicaciones se pidan sobre sus ventajas en el taller de construcción maquinaria y cerrajería de Joaquín Marco.
En el mismo taller hay máquinas de vapor de uno á seis caballos, propias paralas norias y otras indudablemente muy económicas.
Calle de Gracia, núm. 112.

Remate.
Voluntad de su dueño y con la intervencion del corredor don José Garcés, que habita calle de las Monias, núm. 13, 2.º se rematará si la postura es competente el día 28 del actual y once horas de su mañana, la finca siguiente:
Una casa en esta ciudad calle del Rey D. Jaime, números 2, 4 y 6, compuesto de dos casas bajas, patio con entresuelos dos principios, dos segundos y un tercero interior, porcho y terrazo. El remate tendrá efecto en la notaria de D. Miguel Tasso, plaza de la Almoina, núm. 4, entresuelo.

CARAMELOS
vegetales de FE,
para la curacion rápida, segura y radical de la tos y constipato.
Cuatro ó cinco caramelos toma dos durante el día, y uno ó dos por la noche, disueltos estos últimos en media taza de agua caliente ó de infusión de flor de malva ó de, curan la tos y los constipados, por crónicos que sean estas dolencias.
Los que padecen del pecho, encuentran gran alivio usando los CARAMELOS DE FE.
La dosis para los niños es la mitad ó cuarta parte de la indicada según la edad.
Como higiénicos y preservativos, los recomendamos á los señores predicadores, abogados, catedráticos, maestros, artistas lirico- y dramáticos y á cuantos tengan necesidad de hablar mucho ó de esforzar la voz.
Las personas que frecuentan los templos, teatros, salones y sitios muy abrigados, evitarán los constipados y pulmonías tomando un CARAMELO DE FE á la salida de dichos lugares.
Botica calle de San Vicente, número 17, y en Castellón, Botica de Pitarch, calle de zapateros.

AGUARDIENTES Y LICORES.
Precios corrientes.
Imperial Setebasuse 1.ª, 10 rs. con casco y 8 sin él.
Dulce amonizado de 2.ª, 7
Triple anís 28 granos, 7
Garraños de Guebra con envase, á 80 rs. uno.
Sigue la venta de naranjos; hoy sin muestra á la puerta no confíe de caso con la del lado que antes se titulaba mástia de la constancia. —Después de pagado para la explotación de terrenos y trabajos debajo del agua.
Barcelona, núm. 9, bajo y principal.

OJOS.
Pomada anti oftálmica del Dr. Fuster.
Esta pomada hace bastantes años se espande en mi farmacia; el nombre de pomada de la Vi con el lun gran medicamento, desconocido en todo el reino de Valencia, para combatir las oftalmías parpebrales crónicas, queratitis vasculares, manchas de la córnea, ulceraciones interitales de todas las inflamaciones de los párpados.
Precio: caja un real.—Docena en cajas, 10 rs.
También se aplica con gran éxito en fricciones para combatir las herpes, granos y manchas en cualquier parte del cuerpo.
Farmacia y laboratorio químico calle del Mar, 47, y Avellanías, 1.
En el mismo establecimiento hay un surtido completo de toda clase de bragueros, sus-pensorios, pesáreos y más objetos de goma.

FABRICA
de sillitas de todas clases.
Se venden á precios arreglados calle de Gracia, 69, junto al horno, Gran surtido de sofás y sillitas lezitimis de Vitoria.
OJEN MORALES,
Morena, Barcas, 44 y 46.

Máquinas y herramientas
Para mecánicos, cerrajeros, herreros, constructores de carros.
DEPOSITO DE G. MALABOUCHE
Plaza de la Pelota, frente donde estaba antes el Correo
Máquinas de taladrar, máquinas de punzon y tijera, taladros especiales tornillos de banco para limar, yunque, bigornias, fraguas, portales, máquinas para doblar, caldear y recaldear arros de rueda de carruajes ó gatos para levantar peso, levanta-ruedas de carruajes, diferencias y equinales para subir objetos de mucho peso, etc., etc.

LOS enfermos que
ufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud é irregularidades de la circulación, se curan con el
ENOLATRO ZAPZA-COSTAS,
que regulariza la circulación: evitando las congestiones y la plejía, que destruye los herpes, escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, pesadez de cabeza, insomnios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que extingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los órganos genito-uritarios, siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calumadas bastante seguro para todo género de dolores.
Frasco de 12 onzas, 10 rs. id. 4 onzas, 5 rs.
Depósito general: Botica de Costas, calle de la Sombriería, 5, los el campanario de Santa Catalina, Valencia. Otros depositarios: Castellón, Rivas y Fabregat: Jativa, Fabra: Teruel, Fortea: Denia, Mallorca: Segorbe, Montesinos: Liria, Durán y Llopis: Gandia, Benaguasim: demás principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

TINTORERIA FRANCESA
DE JULES BOIS,
calle de la Congregación, 19.
Transformacion de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los tejidos; al efecto se recien toda clase de ropa para tener y retener de color los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedimiento.
ESPECIALIDAD en tintar ropas de caballeros sin deshacerlas, que los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedimiento.
ESPECIALIDAD en anteojos de verdadero cristal de Brasil de 1.ª clase.
GARANTIZADOS,
montados en oro, plata, concha, acero y otros metales.
Anteojos de color para preservarse del sol y del aré, propios para pes, presvitas, estrabismo, cataratas operadas y otras enfermedades de la vista.
Instrumentos de óptica, física, ciencias, artes y electricidad.
Objetivos, cámaras y cristales de amplificacion para fotografía; se ven y compran nuevas y usadas, vistas de estereoscopio y proyección yasmagorías.
Lubat, óptico, calle de Zaragoza, 40 Valencia.

CATARROS.
El remedio heróico recomendado por todos los médicos, es el Licor de Brea
concentrado y perfeccionado del DOCTOR QUESADA.
4 rs. frasco de igual tamaño del de Guyot.
Farmacia y jaraberia de la Trinidad plaza de la Merced, núm. 7, (plaza del Mercado.)

EL ADRIA
para Londres el 28 del corriente.
EL TYRIAN
para Boston el 28 del corriente.
EL VENUS
para Amsterdam y Rotterdam admitiendo cargo para otros puntos del continente hacia el 8 de marzo.
EL MINERVA
saldrá para Londres hacia el 4 de marzo.
EL BEATRICE
para Nueva-York hacia el 8 de marzo.
EL VAPOR-CORREO ALFONSO XII,
de A. Lopez y compañía, saldrá de este puerto el viernes 5 de marzo á las DOCE de la mañana en punto, para Malaga, Cádiz, Puerto-Rico, Habana y Veracruz; admitiendo car y pasajeros para los cuatro primeros puertos y cargo solamente para el último.
También admite pasajeros para Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, con trasbordo en Habana á otro vapor de la empresa.
NOTA. No se darán m.s. billetes de pasaje ni conocimientos que los que se pidan hasta el 3 de marzo á las cuatro de la tarde,
Consignatarios: Sres. Dart y Compañía, plaza de Colatrava, 2, en su suelo.
EL HORNET
saldrá el 28 del corriente directo para Londres.
EL ALCIORA
saldrá el 27 del corriente directo para Bristol y Glasgow.
Consignatarios: D. Antonio M. Vesa, Torno de San Cristóbal, 1.
EL NERVIAN
saldrá el 28 del corriente para Malaga, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo cargo y pasajeros.
Consignatarios: calle del Comercio, 114, frente á la capilla de San Mateo.
EL JOSE PEREZ
saldrá el 27 del corriente directo para Barcelona.
Consignatarios, Mac-Andrews y Compañía, calle de Librerías, 1.
EL NUEVO VALENCIA
saldrá el 28 del corriente para Barcelona, San Felu y Marsella, admitiendo cargo y pasajeros.
Consignatarios, Sres. M. Perrot y hijos, Rey D. Jaime, 11.

Año
Anu
funer
no
Ren
venci
La Lá
Variedad en
fornillo.
Ventas al por
CAMU
(Véase la sec
Los nihilista
asunto que m
De aquí que l
cer la curiosi
las mas de las
distas ingenio
guiente, no pu
crítica.
Unos, como
do en exagera
pretenden pro
telégramas co
«El atentado
nihilista. Tod
misteriosa y
energía de la
sus ascendent
se convierten
antiguos puebl
Al mismo tie
atentado de M
ha tomado ext
Todo hace p
¿Quiere usted
en qué situac
encuentra el C
sido examina
cio. Ahora bi
comision un e
te largo tiemp
hilitas, y qu
seno gran nú
volucionario.
Otros publi
en que, como
para llevar á
se afirma que
no se podría
adicta á los r
to, en que és
gos.
Para preven
este género d
cosas: 1.ª Qu
prensa rusa
2.ª Que los t
Rusia, son s
cion por part
3.ª Que son r
Europa que t
Un telégra
ning Post),
de importanc
noticia, pue
el Czar está
ser que el C
dirigia al tea
representaci